

# DE BUENA FUENTE



N.º 1551 / VIERNES 11 de MARZO de 2022

Periódico Municipal  Logroño

## Las terrazas disponen de dos meses para volver a la situación prepandemia

**L**as terrazas de Logroño disponen hasta el 9 de mayo para volver al estado anterior a la pandemia. Ya se ha iniciado el periodo transitorio de dos meses establecido por el Ayuntamiento

para dejar sin efecto las medidas emitidas durante la pandemia que permitieron la adaptación del espacio público para que el sector de la hostelería pudiera seguir trabajando.

Logroño llevó a cabo en mayo de 2020 varias medidas normativas para facilitar que el sector hostelero pudiera instalar terrazas y veladores como consecuencia de las restricciones en el interior de los establecimientos. Estas medidas facilitaron la actividad económica de cientos de familias y supusieron una adaptación del espacio público de la ciudad, plazas, aceras y aparcamientos.



La situación epidemiológica actual, que confirma la estabilización de contagios, la generalización de la vacunación y los datos que las autoridades sanitarias prevén para los próximos meses, hacen que se haya considerado aliviar dichas medidas excepcionales y volver a la situación anterior a la pandemia.

Una vez recuperado el aforo completo en el interior de los establecimientos es momento de recuperar los espacios públicos. De forma paralela, el Ayuntamiento trabaja ya en una nueva Ordenanza de terrazas.

(sigue en página 2)

### ■ Volver a la normalidad

El Ayuntamiento de Logroño y la generosidad de la ciudadanía han hecho posible que en estos dos últimos años hayamos podido adaptar el espacio público para que el sector de la hostelería pudiera seguir trabajando. Han sido muchos los establecimientos que en calles, plazas y bandas de aparcamiento han continuado con sus negocios durante una época muy complicada. Creemos, y así también lo piensa el sector, que ha llegado el momento de volver a la normalidad y, entretanto, trabajar en la nueva Ordenanza de Terrazas y Veladores que, entre otros aspectos, incluirá que las terrazas se puedan instalar en los aparcamientos con el objetivo de dejar las aceras para los peatones. Quiero agradecer a la ciudadanía logroñesa su comprensión con el sector durante estos dos años. Han comenzado, por otro lado, las obras para consolidar

las aceras de la calle Siete Infantes, ampliar su anchura, mejorar la iluminación y dotar de mobiliario urbano a la zona. Una actuación que mejorará la seguridad y la accesibilidad.

Termino también con una buena noticia que habla sobre el comercio porque, como podrán ver en estas páginas, los 33 comerciantes del Mercado de San Blas ya tienen seguridad jurídica para los próximos 15 años. Un proceso dialogado con todos ellos, a quienes agradezco su disposición.



Pablo Hermoso de Mendoza / Alcalde de Logroño



## Principales dudas

### **¿Cuándo quedan sin efecto las autorizaciones de terraza dadas durante la pandemia?**

El Ayuntamiento informa de que desde el 8 de marzo todas las autorizaciones de terraza COVID quedan sin efecto y solo permanecerán las activas en 2019.

### **Soy hostelero y quiero disponer de terraza durante este periodo transitorio, ¿puedo hacerlo?**

Sí, aunque quede sin efecto la autorización provisional dada por la COVID, los hosteleros pueden disponer de ellas durante el

periodo transitorio, hasta el 9 de mayo.

### **¿Tengo que hacer alguna gestión sobre mi terraza si ya disponía de una antes de la COVID?**

Pueden recuperar el espacio establecido en 2019 sin hacer trámite alguno en el Ayuntamiento. Si el titular quisiera modificar la licencia de 2019 tendría que solicitarlo, presentando documentación acorde a la Ordenanza, hasta el 7 de abril.

### **¿Qué pasa si soy titular de terraza autorizada excepcionalmente en periodo de COVID?**

Quienes solo tienen terraza COVID, sin presentar documentación alguna, pueden continuar en dicha terraza máximo hasta el 9 de mayo de 2022. Si desean tramitar un alta convencional de terraza, tendrían que solicitar una licencia de alta, presentando documentación acorde a la Ordenanza, hasta el 7 de abril.

### **¿Qué ocurre si hay superposición de superficies autorizadas por la normativa COVID que coincide con la de establecimientos con terraza desde 2019?**

Durante el periodo transitorio, en caso de superposición de superficies autorizadas COVID con las de 2019, prevalecerá la autorización de mayor antigüedad hasta que el Ayuntamiento ordene esa zona.

## DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE

# Comienzo de las obras de ampliación y mejora de la calle Siete Infantes de Lara

**El Ayuntamiento ha iniciado las obras de ensanche de la acera del lado este de la calle Siete Infantes de Lara, con las que se consolidarán la ampliación peatonal del tramo entre Duques de Nájera y los Cines Siete Infantes; además del tramo de la calle Pepe Blanco, entre la propia Siete Infantes de Lara y la glorieta del reloj de sol. Esta obra civil incluye también arreglos y mejoras en la acera actual.**

Asimismo, se renovará el alumbrado público con luminarias tipo LED, entre el cajón ferroviario y los cines, y se alinearán al borde exterior de la ampliación de acera con el objetivo de lograr más anchura efectiva. Respecto al

arbolado, se trasplantarán los tres árboles a la altura del número 9 para reubicarlos en el borde exterior de ampliación de acera y de este modo separarlos más de las fachadas para permitir su desarrollo. Y, por último, se instalará nuevo mobiliario urbano, como bancos, papeleras y aparcabicis.

Por otro lado, se añadirá zona de carga y descarga en la banda de aparcamiento oeste para atender las necesidades logísticas de la zona. El objetivo de esta actuación es mejorar el itinerario peatonal de este entorno, tanto en accesibilidad como en seguridad, con el firme propósito de evitar tragedias como la vivida recientemente en este mismo barrio.



■ Obras de ensanche de aceras en la calle Siete Infantes de Lara.

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

# Convenio entre el Ayuntamiento y la Hermandad de Cofradías de Logroño

**El Ayuntamiento de Logroño y la Hermandad de Cofradías de la Pasión han suscrito un convenio para la promoción y difusión de la Semana Santa logroñesa, que desde 2015 es Fiesta de Interés Turístico Nacional. En las dos ediciones anteriores, la Semana Santa no pudo celebrarse debido a la pandemia. Este año, las procesiones volverán a las calles de Logroño.**

El alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza, ha expresado que “el Ayuntamiento contribuye a difundir y promocionar la Semana Santa para dinamizar el turismo en torno a esta Fiesta de Interés Turístico Nacional”. Además, “la Semana Santa es una de las tradiciones que se vive con más sentimiento en nuestra ciudad,

una cita que aúna sentido religioso con cultura, tradiciones y con atractivo turístico. Una oportunidad para que quienes nos visitan conozcan nuestra identidad, nuestro patrimonio histórico y cultural y nuestra gastronomía”. Mediante la firma de este convenio, el Ayuntamiento de Logroño aporta 45 000 euros a la Hermandad de Cofradías de la Pasión.

El alcalde, acompañado por el concejal Iván Reinares, también asistió a la presentación del cartel de la Semana Santa de Logroño 2022. En este acto, las cofradías logroñesas presentaron el calendario de actividades de Cuaresma y se rindió homenaje a los miembros que se unieron a la Hermandad hace cincuenta años.



■ El alcalde y el concejal Iván Reinares junto al Hermano Mayor de la Hermandad, Francisco José Marín de Diego.

## Nuevas dársenas de autobús

El Ayuntamiento de Logroño mejorará un total de 32 paradas de autobús con la creación de nuevas dársenas que mejorarán la accesibilidad y la seguridad. Por ello, la Junta de Gobierno Local ha adjudicado el contrato para realizar estas obras por una cuantía total de 79 434,85 euros.

## Reductores de velocidad

El Ayuntamiento ha adjudicado el contrato para instalar nuevos reductores de velocidad del tráfico rodado en diferentes puntos de la ciudad por un importe de 78 620,28 euros. Se instalarán en: El Campillo (c/ Cabo Noval 12); El Cubo (c/ General Urrutia 77, bis); Valdegastea (cruce de las calles Rumanía e Irlanda); Yagüe (cruce de las calles Valdegastea y Pamplona); Varea (c/ Calahorra, c/ Calahorra frente al polideportivo y c/ Canicajejo); en la calle Montesoría (números 4, 8, 12 y 14) y en el Camino Viejo de Alberite.



## Fondos para la biblioteca Rafael Azcona

La Junta de Gobierno Local ha aprobado el expediente de contratación para el suministro de nuevos fondos bibliográficos y prestaciones accesorias para la Biblioteca Rafael Azcona, así como un gasto de 23 571,21 euros.

# Logroño invita a la ciudadanía a sumarse al proyecto 'LIBERA' para reducir basura de los espacios naturales

El Ayuntamiento de Logroño respalda la iniciativa '1m<sup>2</sup> por los ríos, embalses y pantanos', que se enmarca en el proyecto LIBERA de SEO/BirdLife y Ecoembes con el objetivo de obtener datos de los entornos fluviales y liberarlos de residuos. Este proyecto tiene como objetivo concienciar y movilizar a la ciudadanía para mantener los espacios naturales libres de basura.

El Consistorio, a través de la Concejalía de Medio Ambiente, anima a sumarse a la nueva recogida de #LIBERA1m<sup>2</sup> por los ríos, embalses y pantanos para retirar de sus entornos la conocida como 'basurala', en referencia al problema ambiental del abandono de residuos en la naturaleza. Para ello, se considera importante saber el porqué, el dónde, el cuándo y cuánta basura de este tipo nos rodea, como punto de partida para poder liberarnos de ella.



De este modo, esta nueva convocatoria de '1m<sup>2</sup> por los ríos, embalses y pantanos' tiene

lugar este año del 12 al 22 de marzo. A ella se podrán unir organizaciones, oenegés, asociaciones y grupos de voluntarios. Desde su puesta en marcha ya son muchos los ciudadanos que han querido contribuir a recopilar datos sobre la 'basurala' hallada en las recogidas y poder erradicar así de la naturaleza la basura abandonada.

El proyecto 'LIBERA, unidos contra la basurala' nació en 2017 de la mano de la ONG ambiental SEO/BirdLife en alianza con Ecoembes, para frenar las consecuencias de la basura abandonada en los espacios naturales, en los diferentes ecosistemas españoles. A través del conocimiento, la prevención y la participación, su finalidad es concienciar y movilizar a la ciudadanía para mantener los espacios naturales libres de basura y que se pueda liberar más vida en favor de la biodiversidad.

## Centro deportivo y social 'La Estación'

El Ayuntamiento ha licitado la asistencia técnica para el estudio de ideas que determinará el proyecto de transformación de las actuales instalaciones de la estación de autobuses en un centro deportivo y social. Se establece un plazo de tres meses, tras el que se contratará la redacción del proyecto para disponer de él el año que viene. La ejecución comenzará al inicio de la siguiente legislatura.

La actuación se llevará a cabo en las actuales dársenas, en los bajos de la manzana de viviendas y primeras plantas con usos administrativos. Un ámbito de propiedad municipal que permitirá planificar dos usos relacionados pero independientes. El concejal de Deportes, Rubén Antoñanzas, señaló que "habrá un espacio deportivo para toda la ciudad y otro en el que daremos cabida a

una oferta específica para el envejecimiento activo, con un salón de baile posiblemente en el actual vestíbulo". Este espacio con destino social será en principio cedido al Gobierno de La Rioja para que lo acondicione como un centro de tercera edad.

Están previstos varios encuentros con los colectivos que en estos momentos tienen su sede en estas instalaciones. Asimismo, se trabajará con federaciones y clubes deportivos, fundamentalmente los que precisan de horas de piscina. "Va a ser un centro de bienestar, de salud y actividad física, sobre todo orientado a la tercera edad y por eso va a estar dotado con una piscina, lo más demandado por este colectivo. Además, pese a que en Logroño hay tres grandes piscinas climatizadas y otras tres de verano, cada vez hay más necesidad, tanto



■ Dársenas de la actual estación de autobuses.

para los clubes de deportes de agua como para uso individual", ha dicho Antoñanzas. El centro contará también con una sala de musculación y otras para las actividades propias de Logroño Deporte.

# Los 33 comerciantes de la Plaza de Abastos obtienen seguridad jurídica para los próximos 15 años

Los 33 comerciantes de la Plaza de Abastos han obtenido la seguridad jurídica hasta el año 2037, tras el acto de firma notarial realizado en el salón de retratos del Ayuntamiento. Un acto al que asistieron el alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza y la concejala de Comercio, Esmeralda Campos.

La concesión de estos puestos, situados tanto en la parte exterior del edificio como en la interior (en formato abierto y cerrado) tiene una duración de 15 años. El proceso de licitación, puesto en marcha en primavera del año pasado, ha sido en todo momento dialogado y consensuado con los

comerciantes de la Plaza de Abastos.

Este año el Ayuntamiento de Logroño acometerá obras de mejora en el Mercado de San Blas gracias a los fondos europeos, ya que han sido concedidos 4 126 614 euros para su adecuación. A través del proyecto presentado por el Ayuntamiento al Ministerio de Industria, Comercio y Turismo se pretende la rehabilitación y el equipamiento del Mercado Municipal de San Blas. El proyecto presentado por el Consistorio logroñés fue uno de los que obtuvo una mayor valoración en una concur-rencia nacional.



El alcalde de Logroño junto con los comerciantes de la Plaza de Abastos, tras la firma notarial.

# Visita del alcalde al alumnado del IES Batalla de Clavijo



El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, ha visitado al grupo de alumnos y alumnas de la asignatura de Imagen y Sonido de Bachillerato del IES Batalla de Clavijo que participaron en la exposición 'Logroño. Futuro sostenible', que se organizó el pasado mes de octubre en el Centro Fundación Caja Rioja La Merced.

Dicha exposición planteaba el futuro de

la ciudad de Logroño desde tres visiones de un mismo concepto: la primera propuso retos como la movilidad, la cercanía, la escala humana o la igualdad. La segunda, más técnica y arquitectónica, estuvo desarrollada por los alumnos del Aula Ábalos del Máster en Arquitectura de la Universidad Politécnica de Madrid. La tercera fue la visión de los alumnos y alumnas del IES Batalla de Clavijo de Logroño.

## ● Pinceladas del pasado

Logroño 1836. Las mujeres asoman con derecho propio en el censo de población conservado en el archivo municipal. El recorrido a través de las 1 410 edificaciones de la ciudad (más las de sus barrios) en las que viven 4 873 almas nos impacta en primera instancia por la enorme cantidad de viudas. Ellas son cabeza de familia a falta del marido. Son muchas. Solo en El Cortijo hay 22 mujeres en estado de viudedad y otras cuatro en Varea. Y la gran mayoría no tienen oficio alguno, lo que las aboca a un estado de pobreza que las fuerza a agruparse para vivir. Encontramos casas en las que conviven varias, hasta cinco, mujeres viudas. También las mujeres solteras encabezan sus familias 'unipersonales'; son tres las mujeres logroñesas en esa circunstancia: Josefa Zaldívar, Daría Alberdi y María Monforte. Capítulo aparte merecen las propietarias o rentistas, que son nueve, como María Soto, María Verde, Tadea Gamarra o Concepción Murúa. Encontramos también "militaras" (mujeres, viudas o hijas de militares), como Ángela Manteca. Hasta 45 mujeres declaran el desempeño de algún tipo de oficio o profesión: tres pen-

## Posaderas, panaderas, pasteleras, pensionistas

sionistas, Micaela Esparza, Vicenta Pinillos y Josefa Díaz Bustamante; once comerciantes como Esperanza Elías, Isabel Garizábal, Josefa Pérez del Notario, Clementa Ábalos, Juana Azcárate o Natalia Ganzábal. Prosigue la nómina con una labradora (Agustina Zabala), dos figoneras (Josefa Apellániz y Vicenta Moreno) y cuatro mujeres dedicadas al pupilaje: Dominica Marín, Romualda Aragón, Cayetana Martínez y Sebastiana Asparza.

La ciudad cuenta con 13 tenderas (sirvan como ejemplo Antonia Pascual, Felipa Segura, Cecilia Ibarra, Tadea Puga, Ángela Colladillo o Fermina Tapia), dos posaderas (Benita Castellanos e Isabel Cabredo), una panadera llamada (¿será un error?) Bautista López Castro y dos roperas (dedicadas a la venta de ropa), Vitoria Balmaseda y Joaquina Duque. Además viven en Logroño Ángela Díaz Antoñana, confitera, y la estancquera Escolástica Pérez. En el mundo de las cárnicas aparecen tres mujeres: una tocinera, Petra Ibañez, la tripera Concepción García y la pastelera (de carne, no de dulce) Martina Iradiel.

El detalle más curioso: una mujer en un

SEILLO DE OFICIO		4. MRS		AÑO 1836	
Nombre	Estado	Sexo	Edad	Profesión	Parentesco
271. Juana Ruiz	Casada	F	30	Costurera	2
272. Juana Ruiz	Viuda	F	40	Costurera	3
273. María Soto	Casada	F	35	Costurera	3
274. D. María Soto	Viuda	F	45	Costurera	3
275. D. María Soto	Viuda	F	50	Costurera	3
276. Antonia Pascual	Casada	F	30	Costurera	2
277. Felipa Segura	Casada	F	35	Costurera	2
278. Cecilia Ibarra	Casada	F	30	Costurera	2
279. Tadea Puga	Casada	F	35	Costurera	2
280. D. María Soto	Viuda	F	45	Costurera	3
281. Agustina Zabala	Casada	F	30	Labradora	2
282. Josefa Apellániz	Casada	F	35	Figonera	2
283. Vicenta Moreno	Casada	F	30	Figonera	2
284. Dominica Marín	Casada	F	30	Pupilaje	1
285. Romualda Aragón	Casada	F	30	Pupilaje	1
286. Cayetana Martínez	Casada	F	30	Pupilaje	1
287. Sebastiana Asparza	Casada	F	30	Pupilaje	1
288. Esperanza Elías	Casada	F	30	Comerciante	1
289. Isabel Garizábal	Casada	F	30	Comerciante	1
290. Josefa Pérez del Notario	Casada	F	30	Comerciante	1
291. Clementa Ábalos	Casada	F	30	Comerciante	1
292. Juana Azcárate	Casada	F	30	Comerciante	1
293. Natalia Ganzábal	Casada	F	30	Comerciante	1
294. María Soto	Casada	F	30	Comerciante	1
295. María Verde	Casada	F	30	Comerciante	1
296. Tadea Gamarra	Casada	F	30	Comerciante	1
297. Concepción Murúa	Casada	F	30	Comerciante	1
298. Ángela Manteca	Casada	F	30	Comerciante	1
299. Ángela Díaz Antoñana	Casada	F	30	Comerciante	1
300. Escolástica Pérez	Casada	F	30	Comerciante	1
301. Petra Ibañez	Casada	F	30	Comerciante	1
302. Concepción García	Casada	F	30	Comerciante	1
303. Martina Iradiel	Casada	F	30	Comerciante	1

■ Censo de 1836.

mundo de hombres, la (sic) tratanta (de ganado, intuimos) Luciana Dábalos. Únicamente aparece el oficio del declarante, del cabeza de familia; es imposible conocer los del resto de miembros, hombres o mujeres, de la unidad familiar. Para ello hay que recurrir, no siempre con éxito, a otras fuentes documentales.

## El Ayuntamiento organiza actividades para marzo y abril en el centro La Atalaya

El Ayuntamiento de Logroño organiza actividades para los meses de marzo y abril en el centro infantil y juvenil La Atalaya. Este centro es nuevo y está en el barrio de Valdegastea.

Durante todo el mes de marzo se va a hacer la actividad sobre música que se llama 'Viaje musical'. Es para jóvenes desde los 11 hasta los 18 años. Se hará en el horario habitual del centro.

También hay otras actividades para los días de vacaciones de marzo y de abril. El tema de las actividades de las vacaciones es el proyecto 'Ubuntu', que se centra en la forma de pensar que tenía **Nelson Mandela** después de estar más de 20 años en la cárcel. Mandela pensaba que todas las personas están conectadas y que cuentan las unas con las otras y se ayudan.

### **Nelson Mandela:**

Fue el primer presidente negro de Sudáfrica. Es muy conocido por luchar por la igualdad y por la libertad de las personas negras.

Las actividades del proyecto 'Ubuntu' son:

- En las vacaciones de marzo, que son los días 9, 10, 11 y 14 de marzo. De 5 a 8 y media de la tarde.
- En las vacaciones de Semana Santa, que son los días 11, 12 y 13 de abril. De 12 a 2 de la tarde y de 5 y media a 8 y media de la tarde.



### **Más información del centro La Atalaya:**

- Horarios:  
El centro está abierto de lunes a jueves, de 5 a 8 y media. Los viernes, de 5 de la tarde a 9 y media de la noche. Y los sábados, de 11 de la mañana a 2 de la tarde y de 5 de la tarde a 9 y media de la noche.
- El correo electrónico es: [centrolaatalaya@logroño.es](mailto:centrolaatalaya@logroño.es)
- Sus redes sociales son:  
Facebook: La Atalaya Logroño  
Instagram: [centrolaatalaya](#)  
Twitter: [LaAtalaya4](#)  
Tik-Tok: [centrolaatalaya](#)



 **PARTIDO SOCIALISTA**

› El Mercado Municipal de San Blas se reafirma como un eje estratégico de la ciudad. La Plaza de Abastos, que se trata de uno de los edificios singulares de Logroño, fue abandonada a su suerte durante las anteriores legislaturas del Partido Popular, quienes, ante las evidentes necesidades, tanto materiales como humanas, rechazaron acometer una solución que garantizase su futuro. El Partido Socialista devuelve el pulso a este

## Una nueva oportunidad para el Mercado de San Blas

núcleo comercial. Por un lado, gracias a los Fondos Europeos y al proyecto presentado por este Ayuntamiento, –que obtuvo una de las mejores puntuaciones en concurrencia nacional–, se invertirán más de 4 millones de euros para la adecuación de este espacio, convirtiéndolo en un punto atractivo donde desarrollar tanto actividades económicas como complementarias. Además, esta semana, el alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, y

la concejala de Comercio, Esmeralda Campos, han participado en la culminación del proceso de licitación de los puestos del mercado, con la firma notarial que avala el futuro de los concesionarios durante los próximos 15 años.

Una vez más, este equipo de gobierno cumple y acaba con uno de los agujeros que ha lastrado a Logroño durante años, generando nuevas oportunidades para crear riqueza y desarrollar nuestra ciudad.

 **PARTIDO POPULAR**

› Bajo el slogan, Mujeres Libres, el Partido Popular renueva su compromiso por continuar avanzando en el camino de lograr una igualdad plena y efectiva entre mujeres y hombres.

La igualdad es un reto social, un reto de comunidad que nos compete a todos y en el que todos debemos implicarnos, hombres y mujeres. Hemos superado metas pero todavía queda camino por recorrer. Desde el

## Mujeres libres

Partido Popular seguimos trabajando para conseguir la igualdad real, no nos podemos permitir retroceder por el desencuentro, la radicalidad y las divergencias ideológicas.

Reforzar la formación y la educación en nuestros menores desde edades tempranas y de manera prolongada, avanzar en la corresponsabilidad de los cuidados en el seno de las familias, fomentar el acceso y permanencia en el empleo de calidad de las

mujeres y seguir impulsando medidas para poner fin a la violencia de género, son retos que tenemos por delante para lograr una igualdad real.

En esta línea nos comprometemos a continuar trabajando con el impulso de iniciativas que se desarrollen desde el Ayuntamiento de Logroño y supervisando el cumplimiento del II Plan de Igualdad que se acaba de aprobar.

 **CIUDADANOS**

› Han pasado más de diez años desde el final de ETA, pero el sufrimiento que generó a lo largo de sus más de sesenta años de existencia alcanzará aún a varias generaciones y para muchas de sus víctimas será eterno. Hoy celebramos el Día Europeo de las Víctimas del Terrorismo, una jornada en la que recordamos a quienes se vieron afectados directa e indirectamente por la barbarie terrorista. No podemos permitir que su lucha contra los intolerantes y violentos quede en el olvido. Desde el grupo municipal Ciudadanos defendemos la

## Nunca olvidemos a las víctimas del terrorismo

deslegitimación política y social de ETA. La violencia, la intolerancia, y las conductas antidemocráticas que atentan contra el Estado de Derecho no pueden tener cabida en nuestra sociedad del siglo XXI. La memoria de las víctimas la mantiene viva la Asociación de Víctimas del Terrorismo, que lleva más de cuarenta años trabajando por la dignidad por los que sufrieron el horror provocado por ETA y por el terrorismo islámico, como sucedió en Madrid el 11 de marzo de 2004.

Una violencia injustificada que sigue presente en Eu-

ropa en la figura del autócrata ruso Vladimir Putin y su criminal invasión de Ucrania. El dictador ruso ha emprendido una guerra ilegal, indigna, inmoral, que lo define como un déspota. Putin asesina al pueblo ucranio, a los militares y milicias que plantan cara a la invasión, pero también a los civiles, a madres, abuelos y abuelas, niños y niñas, que buscan la manera de abandonar sus ciudades y pueblos destruidas por el sátrapa ruso y ponerse a salvo. Putin trata de imponer sus planes a través de la violencia; de primero de terrorismo.

 **UNIDAS / PODEMOS**

› Debido a las consecuencias de la crisis de 2008 y los recortes y reformas laborales sucesivos, la ciudadanía española ha sufrido en la última década una pérdida de poder adquisitivo continuada.

Cuando todos los indicadores apuntaban a una paulatina recuperación económica y de la capacidad de adquisición, la pandemia de la COVID-19 supuso un varapalo a esta recuperación, y las tensiones geopolíticas y climáticas contribuyeron a un aumento exponencial del precio de la energía.

Ahora, cuando estamos en pleno proceso de recuperación de la

## Pérdida de poder adquisitivo

pandemia, la invasión de Rusia sobre Ucrania pone de nuevo en jaque la economía global.

Queda claro que la inestabilidad es símbolo de nuestros tiempos, por lo que las decisiones políticas han de tomarse en este contexto: han de ser estratégicas, y plantar bases sólidas para la protección económica de la ciudadanía.

Entre ellas está el aumento de la presencia de las energías renovables en nuestra sociedad. No solo por su carácter limpio y beneficioso en la lucha contra el cambio climático, sino también por la reducción de la dependencia ante energías como el gas,

que son, al fin y al cabo, las culpables de aumentar el precio de la energía y reducir el poder adquisitivo de la ciudadanía española. La implantación de las energías renovables va a ser clave para nuestro futuro climático, pero también para el económico. También será necesario controlar la inflación y los precios. Esto va a exigir una nueva política de rentas acordada entre los diferentes actores políticos, económicos y sociales. Esta política de rentas debe tener una orientación clara: ahora les toca aportar a los que más tienen. La contención no debe ser salarial, sino de beneficio empresarial.

 **PARTIDO RIOJANO**

› Esta semana ponemos de manifiesto a las mujeres y la carrera por alcanzar la igualdad real, pero en el Partido Riojano creemos que el trabajo y el compromiso de toda la sociedad debe ser todos los días, en todos los ámbitos de la vida y en todos los ámbitos de nuestra ciudad. En el Partido Riojano contamos con mujeres referentes que han logrado ser las protagonistas en puestos de responsabilidad. En concreto, tres mujeres para las tres nuevas vicepresidencias del

## Las mujeres riojanas, nuestras protagonistas

partido: Rita Beltrán (Rioja Baja), Montse Bañares (Rioja Alta), y Cristina Galilea (Cameros y comarca de Logroño) porque ellas han asumido el protagonismo y las riendas de un partido que apuesta por la conciencia feminista para alcanzar la igualdad entre hombres y mujeres. Seguimos teniendo una deuda enorme con las mujeres, pero estamos avanzando en una tierra más justa y más igualitaria y, por lo tanto, más feminista. Es necesario dinamizar el tejido aso-

ciativo que trabaje por la igualdad desde todos los ámbitos para seguir actuando como motor de cambio, aumentando la perspectiva de género en todas las actuaciones, como en el ámbito deportivo, en el que estamos trabajando para reivindicar más visibilidad para las mujeres deportistas, realizar campañas para promover el deporte femenino, en torneos y competiciones, así como primar que tanto hombres como mujeres opten a los mismos premios.

# AGENDA CULTURAL

## EXPOSICIONES

### SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO

- **'Teresa Rodríguez. Solo fotos'**. Del 17 de marzo al 24 de abril.
- **Colección Altadis**. Exposición permanente.



### CASA DE LAS CIENCIAS

- **'Arte rupestre en el arco Mediterráneo'**. Hasta el 29 de mayo.
- **'Ellas ilustran botánica'**. Hasta el 26 de junio.

### ESPACIO LAGARES Y CALADO DE SAN GREGORIO

- Exposición permanente **'El Camino del Vino'**.

### LA GOTA

- **'Un jardín para vivir'**, de Lidia Martín Pinzolas. Hasta el 29 de marzo.
- **'Munina mente'**, de Ana González. Hasta el 30 de marzo.
- **'Cachitos de un viaje largo'**, fotografías de Kike & Ro. Hasta el 30 de marzo.

### MUSEO DE LA CASA DE LA DANZA

- Exposición permanente. C/ San Gregorio, 10.

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **'Las cabañas de centeno en la sierra de La Rioja'**. Hasta el 14 de marzo.
- **'Un homenaje a la literatura infantil'**. Hasta el 30 de marzo.
- **'La batalla de los destinos cruzados'**. Del 15 al 30 de marzo.

### CUBO DEL REVELLÍN

- Exposición permanente del **V Centenario**.

## ACTIVIDADES

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **11 de marzo**, a las 12:00 horas. **Club de lectura**. **'Leer mirando'**. Para público adulto.
  - **11 de marzo**, a las 12:00 h. **Taller 'Cuando papá me enseñó el Universo'**, de Ulf Stark y Eva Eriksson. Edades de 6 a 10 años.
  - **11 de marzo**, a las 17:00 h. **Club de lectura para adultos 'A libro abierto'**. Se comentará el libro **'Los extraños'**, de Jon Bilbao.
  - **11 de marzo**, a las 18:30 h. **Gamificación**. **'El rey de los dados'**. Edades de 9 a 12 años.
  - **12 de marzo**, a las 11:30 horas. **Taller de narración oral 'La Queili de Logroño'**. Para público adulto.
  - **14 de marzo**, a las 10:30 y 12:00 h. **Taller 'Valores en la literatura infantil sueca' y 'Personajes en la literatura infantil sueca'**.
  - **14 de marzo**, a las 17:30 horas y 19:00 h. **Taller de Filosofía**. Edades de 6 a 11 años.
  - **15 de marzo**, a las 17:00 horas. **Club de lectura de la asociación vecinal de Lobete 'Leer en la periferia'**.
  - **16 de marzo**, a las 11:00 horas. **Taller e-Azcon@ 'Bulos, desinformación y seguridad en Internet'**. Para público adulto.
  - **16 de marzo**, a las 19:00 horas. **Club de lectura de la asociación vecinal de Madre de Dios 'Leer en la periferia'**.
  - **17 de marzo**, a las 19:00 h. **Club de lectura de la asociación vecinal Parque Enamorados-Valdegastea 'Leer en la periferia'**.
- Talleres gratuitos. Inscripción: 941 24 58 11.*

### PUNTO DE LECTURA 'LA ROSALEDA'

- **12 de marzo**, a las 12:00 horas. **Taller de lectura**. Edades de 5 a 8 años.
- Actividades gratuitas. Inscripción: 941 27 78 36.*

## SALA AMÓS SALVADOR

- **'He aprendido que tienes que rezar por lo que no conoces'**.

Obras de la Colección SOLO.  
Hasta el 15 de mayo.

## TEATRO BRETÓN

- **12 de marzo**, a las 19:30 horas. **'Un hombre de paso'**, de Felipe Vega.
- **13 de marzo**, a las 19:00 h. **'Úniko'**, de Teatro Paraíso.

## AULA MEDIOMBIENTAL / LA GRAJERA

- **12 y 13 de marzo**, a las 11:00 y 13:00 h. **'La primavera trompetera'**.

## LA ATALAYA

- **15 de marzo**, a las 17:00 horas. **Música años 70, 80 y 90. Audacia auditiva.**
- **16 de marzo**, a las 17:00 horas. **Crearemos un instrumento de cuerdas.**
- **17 de marzo**, a las 17:00 horas. **Juego de sillas cooperativas.**

## CASA DE LA DANZA

Proyecciones, a las 17:30 horas.

- **11 de marzo**, **'Aria'**. Bejart Ballet de Lausanne.
- **14 de marzo**, **'Jewels'**. Ballet de la Ópera Nacional de París.
- **16 de marzo**, **'La chauve-souris'**.

## CASA DE LAS CIENCIAS

- **11 de marzo**, a las 12:00 h. **Taller 'Detectives del pasado'**. Edades de 9 a 12 años.
- **12 de marzo**, a las 12:00 h. **Cuentacuentos 'Num. El niño de la prehistoria'**.
- **13 de marzo**, a las 12:00 h. **Taller 'Soy artista prehistórico'**. Edades de 9 a 12 años.

## LA GOTA

- **14 y 15 de marzo**, a las 20:00 h. **Curso 'Micrófonos y técnicas radiofónicas'**.



## PUNTO LIMPIO FIJO

Polígono de La Portalada (c/ Nevera, 18) L-V: 8:00 - 20:00 h / S: 9:00 - 20:00 h

## PUNTOS LIMPIOS MÓVILES

	9:00 - 13:30 h / 16:30 - 18:30 h	L-V: 9:00 - 13:30 h S: 9:00 - 11:30 h	L-V: 16:30 - 18:30 h S: 11:45 - 14:00 h
<b>L</b>	Juan Boscán (Estambreira)	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce M <sup>a</sup> Teresa León / Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)
<b>M</b>	Avda. España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró / C/ Donostia
<b>X</b>	El Espolón	Gran Vía	Plaza Luís de Góngora / Parque Santa Juliana
<b>J</b>	Plaza Chiribitas	C/ Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella) / Plaza del Cerrado (Barrio Varea)
<b>V</b>	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe / Manuel de Falla Joaquín Turina
<b>S</b>	Avenida Zaragoza C/ Pradejón (*)	Parque Picos de Urbión (*)	General Urrutia Parking / C/ Fuenmayor C/ Francia

(\*) Hasta las 14:00 horas

RECOGIDA DE VOLUMINOSOS: 900 710 010

Edita: Logroño

Redacción y fotografías: Gabinete de prensa  
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A. / Dep. Legal: LO-101-1986



DE BUENA FUENTE EN LENGUA DE SIGNOS.

DE BUENA FUENTE VERSIÓN SONORA.  
Se puede consultar en [logroño.es](http://logroño.es)

El próximo **DE BUENA FUENTE** se publicará el 18 de marzo de 2022

SERVICIO DE INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO:  
Teléfonos: 010 / 941 27 70 01



# Mágico mundo femenino

Fundación 'la Caixa' y Ayuntamiento organizan en la plaza del Consistorio la exposición fotográfica **Tierra de sueños**, de **Cristina García Rodero**, dentro del programa 'Arte en la calle'

**E**l Ayuntamiento de Logroño y la Fundación 'La Caixa' han organizado la exposición fotográfica *Tierra de sueños*, que se expone en la plaza del Consistorio hasta el 25 de marzo. Está compuesta por 40 fotografías de Cristina García Rodero que reflejan la vida cotidiana de los habitantes de Anantapur, en el estado de Andhra Pradesh, una de las zonas más pobres de la India, donde viven las comunidades más marginales y vulnerables del país.

Esta consagrada fotógrafa, Premio Nacional de Fotografía en 1996, visitó durante un mes y medio hospitales, centros de acogida de mujeres víctimas de maltrato, talleres, escuelas y casas, logrando retratos que dan voz a las personas más olvidadas, con una mirada muy especial hacia las mujeres, sumergiéndose en su mundo, donde se funden la alegría y el sufrimiento de quienes encubren con color los claroscuros de su propia existencia. Queda palpable en estas obras la magia, fuerza y sensibilidad del mundo femenino.

Una muestra que es fruto del trabajo conjunto que desarrollan la Fundación 'la Caixa' y la Fundación Vicente Ferrer en la India y que forma parte del programa 'Arte en la calle', a través del cual se pretende aproximar el arte a las personas fuera del marco habitual de las salas de exposiciones, usando el espacio público como un museo a cielo abierto.



## Visitas guiadas para el público general

Sábados a las 18:00 h  
Domingos a las 12:00 h

## Visitas guiadas para grupos escolares

De lunes a viernes,  
de 9:30 a 13:30 y  
de 16:00 a 18:00 h  
Cita previa: 900 80 11 37